

Imprimir

Se mantiene el continuismo tradicional al tiempo que

Emergen nuevos liderazgos.

BASE DEL CENSO ELECTORAL.

Potencial de sufragantes: 1.676.182

Votos totales: 857.075 (51.13%)

Votos nulos: 50.968 (5.94%)

Votos no marcados: 29.451 (3.43%)

Abstención.49% aprox.

Boletín: 52 REGISTRUDURÍA.

Boletín Departamental: 40

Fecha: 12 de Marzo de 2018

Hora: 01:00:00 am

Departamento: SANTANDER

Ver votación nacional

Mesas instaladas:		5,110	
Mesas informadas:	5,108	Principio del formulario Final del formulario	99.96 %
Potencial sufragantes:		1,676,182	
Votos no marcados:	29,451	Principio del formulario Final del formulario	3.43 %
Votos nulos:	50,968	Principio del formulario Final del formulario	5.94 %
Total sufragantes:	857,075	Principio del formulario Final del formulario	51.13 %

Fuente: Registraduría Nacional

RESULTADOS ELECTORALES A CÁMARA POR SANTANDER.

Será el Consejo Nacional Electoral la institución que acreditará a los nuevos representantes a la Cámara por el departamento de Santander, una vez conocidos los resultados electorales del pasado 11 de marzo, así:

Por el partido Liberal recibirán las credenciales como Representantes a la Cámara por Santander, Nubia López, Víctor Ortiz y Édgar Gómez Román.

Por el Centro Democrático son: Óscar Villamizar y Edwin Ballesteros.

Fabián Díaz será la representación de la Alianza Verde, y Ciro Fernández en representación de su partido Cambio Radical.

Partido Liberal, indiscutible ganador de las elecciones en Santander

Según la información publicada en la página de la Registraduría, el partido Liberal obtuvo 221 mil 613 votos con el 99,96% de mesas escrutadas. Esto le permitió ubicar a tres de sus candidatos en la Cámara de Representantes: Nubia López, Víctor Ortiz y Édgar Gómez Román.

Nubia López, quien alcanzó 70 mil 20 votos, basa sus propuestas en luchar contra la corrupción en el sector de la salud y el rechazo al aumento de la edad de jubilación. López tuvo el respaldo de su esposo, el congresista Fredy Anaya de Opción Ciudadana, un controvertido contratista que llegó a la Cámara en el 2015 en reemplazo de Ricardo Flórez.

Por su parte, Víctor Ortiz, la carta del gobernador Didier Tavera, fue elegido con 56 mil 667 votos, tiene como propuestas promover la Ley de primer empleo, la modificación del pago de los contratistas con el Estado, y la modificación de la política de seguridad social complementaria para el adulto mayor.

De igual forma, Édgar Gómez Román, quien repite curul, logró 42 mil 407 votos; le apuesta en la próxima legislatura a promover la reforma a la Ley 100, en procura de mejorar el sector de la Salud en el país.

Centro Democrático gana dos Representantes

La Registraduría acreditará a Edwin Ballesteros Archila del Centro Democrático, quien sumó 17 mil 810 votos, la última curul en disputa en Santander.

Con 37 mil 68 votos, el representante del Centro Democrático elegido fue Óscar Villamizar, quien es hijo del exsenador Alirio Villamizar, condenado por el 'carrusel de las notarías'. El exmilitante de Opción Ciudadana dice apostarle a la renovación en el Congreso para recuperar la legitimidad de la rama legislativa lejos de la 'mermelada'.

Ciro Fernández de Cambio Radical, electo con 23 mil 646 votos, principalmente desde el Puerto Petrolero Barrancabermeja. Su propuesta en gestión gubernamental, busca darle solución a la modernización de la refinería de Barrancabermeja; gestionar más proyectos de vivienda para el departamento y tramitar una ley para modernizar y volver eficaces los sistemas de transporte masivo en el país.

Alianza Verde en la renovación política

Fabián Díaz del partido Alianza Verde, es el representante sorpresa elegido, con 19 mil 953 votos, es administrador de empresas, dedicado al trabajo social, en el área metropolitana de Bucaramanga.

El zanquero que derrotó las maquinarias en Santander



Edwing Fabián Díaz Plata, elegido a la Cámara por Alianza Verde.

Edwing Fabián Díaz Plata sorprendió a los santandereanos en las elecciones del domingo

anotándose un verdadero palo electoral en Santander. Fabian es un joven de 27 años que durante la campaña nunca fue considerado con opción de ganar una curul en la cámara de representantes. Los resultados fueron una sorpresa con 19 mil votos que le da derecho a una de las siete curules de elección ciudadana para Cámara en el departamento.

Díaz nació en Piedecuesta en una familia de clase media. Estudió en un colegio público del municipio y para ir a la universidad tuvo que trabajar de día y estudiar de noche. Fabián Díaz hizo parte de la lista de Alternativa Santandereana, que armaron en Santander el Polo, los verdes y la ASI para competir por la Cámara.

Hizo campaña recorriendo el municipio con un girasol gigante que se colgó en la solapa de la camisa, una capa verde y zancos, algo que sabía hacer porque desde los 8 años hace parte de una escuela de artes de Piedecuesta.

Es administrador de empresas en la Universidad Cooperativa de Colombia y perito certificado por la Lonja de Propiedad horizontal, así como tecnólogo del Sena en mercado y venta de bienes inmuebles.

Estuvo en las multitudinarias marchas de 2011 contra la minería a gran escala en Santurbán que quería hacer la canadiense GreyStar y desde entonces, ha sido un activista en defensa de ese páramo, y también se ha sumado a causas animalistas.

Un triunfo meritorio de un nuevo proyecto político alternativo en su lucha contra la corrupción y en defensa de la democracia, gana un escaño que le permite la representación del departamento, derrotando las maquinarias clientelistas. Una campaña diferente en la que se gastó solo \$12 millones y en la que demostró nuevas formas inteligentes y de bajo costo de hacer política a través de las redes sociales.

TRIUNFA EL VOTO DE OPINIÓN Y LAS REDES SOCIALES.

Tal vez la clave de su éxito electoral fue el apoyo que capitalizó con su estrategia en redes sociales y a través de la la página de Facebook Operación Tránsito Bucaramanga, un espacio

que se creó en 2012 con la idea de denunciar las irregularidades de la Dirección de Tránsito, pero que con el tiempo se convirtió en el centro de denuncias ciudadanas del área metropolitana. Como lo afirma La Silla santandereana, “Ese sitio tiene 170 mil seguidores y cuenta con 40 administradores que todo el tiempo están monitoreando denuncias para publicarlas, y por eso tiene un poder muy grande...”

El domingo, Alternativa Santandereana, su lista, dio dos sorpresas: fue la tercera lista a la Cámara más votada del departamento con 71 mil votos y Fabián Díaz alcanzó 19.953 votos (18 mil de ellos en el área metropolitana de Bucaramanga).

Afirma Fabian Díaz y el cofundador de Operación Tránsito, que la campaña costó \$12 millones que se fueron principalmente en los costos de transporte, comida y en publicidad de redes sociales.

Con la victoria de Díaz no solo le propiciaron una dura derrota a poderosas maquinarias electorales de Santander, sino que confirmaron una nueva ruta en el quehacer político con el triunfo del voto de opinión, experiencia que marca en el departamento nuevas posibilidades para los movimientos políticos en gestación y de cara a las próximas elecciones territoriales del año 2019.

BERNABE, OTRO CACIQUE REGIONAL QUEMADO.



Bernabé Celis.

El pasado domingo Bernabé Celis Carrillo se quemó en su intento de volver al Senado de la República en representación de su partido Cambio Radical. Muchos años paseándose por el congreso gestionando gamonalismo y burocracia con altos rasgos de nepotismo y aliado de

todas las corrientes clientelistas y de negocios en la política.

Con Bernabé se puede apreciar a lo largo de su carrera política, la decadencia de Santander en la representación de la región, la corrupción y los escándalos que han generado el rechazo de la ciudadanía a esta forma de hacer política.

No le alcanzaron los 49 mil votos, hecho que se convirtió en otra sorpresa pues su derrota no estaba en los cálculos de los entendidos. Es indudablemente un duro golpe para su estructura corrupta sostenida a punta de lobby, mermelada y burocracia. También es una derrota significativa para Germán Vargas Lleras, quien lo consideraba su vocero seguro senador por Santander, en vísperas de la campaña presidencial.

Con su derrota Celis también pierde el manejo de Cambio Radical y se lo cede a la casa Aguilar, que con Richard Aguilar al frente, dispondrá del partido en Santander para las locales de 2019, que son en las que quiere retomar el poder local.

Sin embargo, Celis aún tiene a su hermano Álvaro en la Asamblea de Santander, por lo que por lo menos conservará algo de su juego dentro de Cambio.

OPCIÓN CIUDADANA, GRUPO EMERGENTE CON ANTECEDENTES EN LA

PARAPOLITICA DE SANTANDER, QUEMADO.



Opción Ciudadana un grupo político ampliamente cuestionado por parapolítica, no alcanzó a pasar el umbral tras contabilizar solo 354 mil votos en las elecciones del domingo 11 de marzo, 105 mil menos de lo que necesitaba; y resultó quemado. Se trata del partido del parapolítico santandereano Luis Alberto 'el Tuerto' Gil Castillo, quien había liderado distintas

contendidas electorales regionales y nacionales en alianzas con otros sectores también investigados por diferentes hechos, entre ellos con la casa Aguilar del exgobernador Hugo Heliodoro Aguilar, también sentenciado por parapolítica.

Luis Alberto “El Tuerto” Gil es un hábil cacique electorero dedicado a sumar aliados en varias regiones, hoy en franca decadencia por el desprestigio acumulado y entre otras, ante la desbandada de sus filas de la casa Aguilar que prefirió pasar a suscribir acuerdos con Cambio Radical del Vargas Llerismo. Fredy Anaya representante a la cámara en Santander, pasó al Partido Liberal en el que eligió a su esposa Nubia López en la Cámara con 70 mil votos. Su derrota, se dio también con la pérdida de la curul de su esposa Doris Vega en el Senado y ningún espacio en Cámara por Santander. A ello se le suma la derrota de los caciques regionales de Opción Ciudadana en el Valle, Sucre y La Guajira, con múltiples acusaciones de corrupción y parapolítica.

En las cámaras el resultado fue similar. De las 19 listas que presentaron en todo el país, 17 fracasaron. En Santander, el ‘Tuerto’, armó la lista con personas de su confianza pero sin votos. Al final cerró con 34 mil votos, y pasó de tener dos curules a ninguna.

Además, perdió la curul que tenía en Amazonas, la del Cesar y las de Nariño. En el Valle, que era donde esperaban crecer, el efecto fue el mismo que el del Senado, y Noris Cano obtuvo 5.800 votos y quedó de segunda en la lista.

Al final el viejo PIN solo se mantuvo en Sucre y Magdalena. En el primer departamento, quien ganó fue Milene Jarava, la esposa de Yahir Acuña; y en el segundo, se mantuvo Franklin Lozano, heredero del parapolítico Franklin Lozano Pimienta, condenado por parapolítica por haber firmado el pacto del Chivoló con los paramilitares.

¿Cuál será su Opción?

Opción Ciudadana denuncia fraude en los resultados electorales. “Tenemos denuncias de votos que no aparecen en todos lados. Solo en Soacha estamos hablando de 60 mil. Aquí hubo un fraude electoral”, explicó. “Nosotros creemos que estamos entre los 600 y 700 mil

votos”.

Desde el viernes el viejo PIN radicó ante el Consejo Nacional Electoral, CNE, una solicitud para pedir el recuento de los votos en varias regiones. En todo el país el viejo PIN tiene a 865 concejales, 19 diputados, 54 alcaldías propias, y otras 53 en coalición.

Santander tendrá seis senadores

El excandidato a la Gobernación Leonidas Gómez, ahora en representación del Polo Democrático Alternativo fue el candidato al Senado más votado en Santander con más de 84.000 votos; Leonidas es uno de los seis senadores que tendrá el departamento. Completarán la nómina de santandereanos en el Senado, Horacio José Serpa, Miguel Ángel Pinto y Jaime Durán Barrera, los tres por el Partido Liberal; el exgobernador de Santander Richard Aguilar Villa, por Cambio Radical; y Gloria Inés Flórez, de la Lista por la Decencia que promueve al candidato presidencia de Colombia Humana Gustavo Petro.



Santander tendrá seis senadores Foto Vanguardia Liberal 12 de Marzo 2018

Un total de seis senadores tendrá Santander en el próximo Congreso de la República, tras unas elecciones legislativas en donde el Partido Liberal lideró la intención de voto en el departamento, mientras que el Polo Democrático fue la colectividad más votada del área metropolitana.

SE FORTALECEN PROYECTOS ALTERNATIVOS EN SANTANDER

Precisamente, el gran fenómeno electoral de esta jornada electoral fue Pedro Leonidas Gómez, quien obtuvo 84.784 votos, escrutado el 98,77%, logrando así su curul en el Senado.

De estos, 81.200 fueron en el departamento (escrutado el 99,92% de las mesas).

Por su parte, el Partido Liberal pasó a ser la fuerza política más importante del departamento, al lograr 164.248 votos solo en Santander.

Esto permitió que tres santandereanos de esta colectividad lleguen a la cámara alta: el expresidente de la Cámara, Miguel Ángel Pinto; Horacio José Serpa, hijo del exgobernador Horacio Serpa; y el senador Jaime Durán Barrera quien repite curul.



El segundo partido con mayor votación en Senado en Santander fue Cambio Radical (120.486), impulsado en gran medida por el exgobernador Richard Aguilar Villa, quien fue el segundo más votado por Senado en Santander y también obtuvo su curul.

La sexta curul será para la única mujer en el Senado por Santander: Gloria Inés Flórez, de la Lista de la Decencia y COLOMBIA HUMANA, colectividad que logró pasar el umbral y apoya a Gustavo Petro. Gloria Flórez nacida en Bucaramanga, socióloga y reconocida defensora de derechos humanos, exparlamentaria andina por Colombia, fue secretaria de gobierno de la administración de Gustavo Petro en la alcaldía de Bogotá. Respalda el cumplimiento de los acuerdos de paz, estará trabajando por el progreso y desarrollo del departamento de Santander y la región del nororiente, la defensa del agua y del páramo de Santurbán, en procura de mejorar la calidad de vida de las comunidades, los derechos sociales, la economía productiva, trabajo decente y la política anticorrupción.

EL POLO, GRAN ELECTOR EN EL AREA DE BUCARAMANGA

CON VOTO DE OPINIÓN.

Si bien el Partido Liberal dominó la contienda electoral y obtuvo el 21,70% de los votos de Santander para Senado, se destaca que el Polo Democrático logró la mayor votación en dos

de los cuatro municipios del área: Bucaramanga y Piedecuesta.

Esto en gran parte por el apoyo que recibió Leonidas Gómez en los cuatro municipios, donde sumó 66 mil votos de los 84.784 que logró en todo el país. Con esto se confirma como gran elector en Bucaramanga y su área, pues hace dos años obtuvo allí más de 182 mil votos en la elección a Gobernación.

Los liberales, por su parte, lideraron en San Gil, Barrancabermeja, Girón y Socorro, mientras que Cambio Radical tuvo la mayor votación en Barbosa y Barichara. Por su parte, Centro Democrático ganó en Floridablanca.

El Uribismo santandereano sin representación en el senado.

El partido del expresidente Uribe obtuvo la tercera mayor votación para el Senado en Santander, pero ninguno de los candidatos santandereanos de esa colectividad (Quintín Herrera, Carlos Alberto Gómez y Leszli Kalli) logró una curul en la cámara alta.

Precisamente el expresidente Álvaro Uribe fue uno de los candidatos foráneos que más se llevó votos del departamento. Otros fueron David Barguil (Conservador y apoyado por Lina Barrera), Antanas Mockus (Alianza Verde), Claudia Rodríguez (Cambio Radical) y Roy Barreras, Jimmy Chamorro y Guillermo Mora (La U). (Fuente: Vanguardia Liberal marzo 12/2018)

LAS CONSULTAS INTERPARTIDISTAS HACIA LAS PRESIDENCIALES.

RESULTADOS EN SANTANDER.

GRAN CONSULTA POR COLOMBIA

Elecciones Legislativas - Marzo 11 de 2018

**Datos suministrados por la Registraduría Nacional del Estado Civil de Colombia*

Boletín: 104

Boletín Departamental: 46

Fecha: 12 de Marzo de 2018

Hora: 01:00:00 am

Departamento: SANTANDER

Ver votación nacional

Mesas instaladas: 5,110

Mesas informadas: 5,110	Principio del formulario	100.00 %
	Final del formulario	

Potencial sufragantes: 1,676,182

Votos no marcados:	4,295	Principio del formulario Final del formulario	1.05 %
Votos nulos:	4,170	Principio del formulario Final del formulario	1.02 %
Total sufragantes:	408,049	Principio del formulario Final del formulario	24.34 %
Candidato			Votos Porc. de votación
001	PARTIDO CENTRO DEMOCRÁTICO	Principio del formulario Final del formulario	235,717 58.99 %
002	G.S.C. POR UNA COLOMBIA HONESTA Y FUERTE MARTHA LUCIA	Principio del formulario Final del formulario	115,578 28.92 %

003	G.S.C. LA PATRIA DE PIE	48,289	Principio del formulario Final del formulario	12.08 %
Total votos por candidato		399,584	Principio del formulario Final del formulario	100.00 %
Votos en blanco		0	Principio del formulario Final del formulario	0.00 %
Total votos válidos		399,584	Principio del formulario Final del formulario	97.92 %

Elecciones Legislativas - Marzo 11 de 2018

**Datos suministrados por la Registraduría Nacional del Estado Civil de Colombia*

Boletín Departamental: 50

Fecha: 12 de Marzo de 2018

Hora: 01:00:00 am

Departamento: SANTANDER

Ver votación nacional

Mesas instaladas: 5,110

Mesas informadas: 5,110

Principio del formulario	100.00 %
Final del formulario	

Potencial sufragantes: 1,676,182

Votos no marcados: 2,646

Principio del formulario	2.03 %
Final del formulario	

Votos nulos: 2,449

Principio del formulario	1.88 %
Final del formulario	

Total sufragantes: 130,107	Principio del formulario	7.76 %	Final del formulario
Candidato	Votos	Porc. de votación	
001	MOVIMIENTO ALTERNATIVO INDÍGENA Y SOCIAL - MAIS - Y GSC "COLOMBIA HUMANA" 105,680	84.53 %	Principio del formulario Final del formulario
002	G.S.C. "FUERZA CIUDADANA" 19,332	15.46 %	Principio del formulario Final del formulario
Total votos por candidato	125,012	100.00 %	Principio del formulario Final del formulario
Votos en blanco	0	0.00 %	Principio del formulario Final del formulario

Total votos válidos	125,012	Principio del formulario Final del formulario	96.08 %
---------------------	---------	--	---------

Inf. Registraduría Nacional.

JORGE CASTELLANOS P.

Bucaramanga, Marzo 21/2018.

Foto portada: Archivo / VANGUARDIA LIBERAL